

LA IDEA

S. D.

SEMENARIO REPUBLICANO

Suscripción. { Un año..... 4 pesetas.
Un trimestre..... 1 id.
Un mes..... 0'35 id.

Número suelto corrienta 10; atrasado 20.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Cuesta del Alcázar, 20.—Teléfono 133.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
De los trabajos suscritos responden los firmantes.
Toda la correspondencia al director, D. Magdaleno de Castro.

La gesta de los humildes, de los oprimidos, de los explotados, la tragedia eterna de las iniquidades y los dolores humanos, registra una nueva página negra.

Sobre el «Tercer depósito», de trágica memoria, habían llovido las denuncias en las Cortes y fuera de ellas. Por dos hundimientos habían pasado ya las obras.

El suelo era absolutamente inservible. Y hectáreas de terreno que no valían antes unos cuantos cientos de pesetas, valieron después millones y millones. Durante la situación liberal y siendo Suárez Inclán ministro del ramo, dió el asunto motivo á vivos y sostenidos debates parlamentarios. La prensa también se ocupó de ello. De «negocio escandaloso» lo calificaron Soriano, Prado Palacios, actual director general de Agricultura, y algún otro. Cambió la situación política y el nuevo ministro—Pidal—vió tan oscuro, tan feo, tan sucio el asunto, y sin duda tan comprometido, que se vió obligado á manifestar que él se lavaba las manos, que «él lo había encontrado todo hecho». Pero las obras continuaron.

Anunciada estaba la catástrofe como prevista y anunciada también había sido la del puente Montalvo, de tan triste recuerdo.

Pero es que somos ciegos que no queremos ver.

Es que esta odiosa oligarquía, cuyo aliento deletéreo todo lo envenena, necesita crear intereses, hacer, sea como sea, poderosos que la sostengan. Divorciada del alma del pueblo, porque no ha sabido realizar otra obra nacional que la de nuestros desastres, la de nuestra bancarrota, la de nuestras desdichas pasadas y presentes y futuras; divorciada del espíritu público, tiene que vivir prodigando sus favores á las grandes empresas, á la turba de concupiscentes, contratistas, agiotistas, negociantes políticos y no políticos, bandidos de frac y pechera almidonada.

En ella la ineptia y la concusión se dan la mano. La responsabilidad, la culpabilidad es probada, es patente.

En esos Montes de Toledo de la Administración, en esa Sierra Morena—que diría Costa y decimos nosotros—en esa Sierra Morena de Consejos y Ministerios, hay que buscar los responsables, los culpables, los criminales. Y hay que encontrarlos.

Y por si todo ello, no fuera bastante, los malbaratadores de la hacienda, del honor y de la vida nacional, reivindicán también el estigma de asesinos, doblemente asesinos.

Esto no puede seguir así, y no seguirá.

¡Llegará la hora de las grandes justicias!

Para las víctimas.

Sólo un momento abrigamos el propósito de abrir una suscripción ó iniciar algún acto de análoga índole. Desistimos de ello por dos razones:

La primera, porque se trata de un hecho de caridad tan pura, tan merecida, tan espontáneamente brotada en todos los pechos, que desde el primer instante determinó varias, unas públicas y otras particulares, suscripciones, y varios puntos de suscripción.

Y la segunda y principal, porque es franco deseo nuestro evitar que por alguien pudiera interpretarse nuestra iniciativa como una oficiosidad con mira alguna política ó periodística.

Nos limitamos, pues, á echar mano al bolsillo y contribuir en la modesta medida de nuestros medios.

La Redacción de LA IDEA contribuye con 10 pesetas.

La Juventud Republicana, con 15.

Estas cantidades serán entregadas en el Centro de sociedades obreras de Toledo, si abre suscripción. Y si no la abriera, la remitiremos directamente á *El Liberal*.

Debemos estas breves explicaciones, particularmente á los correligionarios y amigos que nos han interrogado sobre el asunto.

DE VIAJES

En los países republicanos, el jefe del Estado, el presidente ha sido y aún es un ciudadano como los demás, que ha nacido y se ha criado como uno de tantos; como uno de tantos ha cargado con el fusil ó el sable ó á concurrido al taller, á la Academia, á la Universidad, etcétera. Crece y se educa y se hace hombre, como otro cualquiera, á costa de sus recursos particulares. Cuando llega á la suprema magistratura ya conoce perfectamente su país, ya sabe lo que tiene que saber. Por eso llega al alto puesto.

En los países monárquicos, el jefe del Estado ó que ha de serlo, nace desde luego rey ó príncipe, que es lo mismo para el caso. Nace y crece y se educa y se hace hombre, no como uno cualquiera sino á cuenta de costoso dispendio nacional, *regimiento*, es decir, con el aparato y las *grandezas* que su histórica gerarquía requiere.... pero á costa de productores y contribuyentes. Primero son *reyes* ó *príncipes*, después aprenden á hablar, son niños, se hacen mozos, tienen que viajar por su país, por simple deseo de conocerle ó por puro *sport* juvenil de corretear, ver cosas nuevas y recibir ovaciones y «meneos» tan candorosamente amañados, pero que tanto halagan á los imbéciles, á los pobres de espíritu.

Hemos hablado de República y Monarquía y de los viajes en tesis general.

Ahora vamos á exponer muy breves consideraciones sobre el viaje *triumfal* de D. Alfonso.

Un viaje *triumfal* que empieza saliendo de la Corte con lujo inusitado de precauciones. Entre las hileras de los soldados de la guarnición de Madrid. Acompañados del asombro y el silencio entre hostil y desdenoso del pueblo madrileño.

El paso de la *convoy*.... ya se conoce: ha sido un reguero de pólvora, de entusiasmo delirante....

Para visitar una ciudad del territorio nacional.... no ha bastado la guarnición, ni llenarla de Guardia civil y policía forastera: hasta los alabarderos se ha juzgado que debían trocar la clásica alabarda por el mauser. Y con el mauser han paseado por la ciudad del Turia.

De más de 450 alcaldes que cuenta la provincia, sólo 14 han asistido á la recepción....

¡Para qué más!

Ya, en el próximo número, volveremos.... á viajar. Que la cosa lo merece.

DOCTOR ESPECIALISTA NORTEAMERICANO

Dando la vuelta al mundo, en estudios de su profesión, y haciendo bien á la humanidad, ha llegado á esta capital de Toledo, el muy acreditado doctor, especialista norteamericano Mr. V. G. John, y permanecerá más de un mes en el Hotel Imperial, Cuesta del Alcá-

zar, 7, en donde atenderá personalmente, GRATIS, á todos los enfermos que se le presenten todos los días de diez á doce de la mañana y de tres á seis de la tarde.

A la familia del enfermo, ó al enfermo, se le dice francamente, si tiene ó no tiene cura la enfermedad.

Aconsejamos, pues, á todos los enfermos crónicos y desahuciados, vayan á ver á tan famoso doctor, célebre especialista norteamericano.

Tiro rápido.

Triunfaron en toda la línea los estudiantes.

Villaverde lanzó por la borda á La Cierva.

Necesitaba viajar con tranquilidad.

Y ser ovacionado *espontáneamente*.

¡Pobre.... Nozaleda!

Propone *La Correspondencia* que se dé grandeza de España á la condesa de Squilache.

¿Para qué? si es más grande que los que se la pudieran dar.

Pues, señor; ¡cuánto hicieron Besada y San Luis para que hubiese motín, revuelta, carreras, sablazos, tiros, heridos y muertos el día 11!

Pero ni por esas.

Todavía es pronto.

Para todos es un problema la política estos días.

¿Por qué? Porque para resolverle les falta un Dato.

Hombre, que lo busquen. Si está él deseando que lo encuentren.

Porque el rey ha sido vitoreado, deducen los periódicos monárquicos que Valencia no es republicana.

La consecuencia no puede ser más lógica.

Al popular *Garibaldi* no le han dejado ir á Valencia.

¿Que por qué habrá sido?

Porque las comparaciones, etc.

Mientras por mar y tierra se dejan matar los rusos por su Czar, éste se entretiene jugando á la gallina ciega con sus hijos.

Es un padre muy cariñoso.

También jugaba con los suyos Luis XVI.

Y en Francia no había tanta viuda, tanto huérfano, ni tantas madres sin hijos....

El que tenga poco que hacer, puede pasar un rato contando las escaleras que hay desde la puerta de Alcántara á la campana gorda.

Y que deje la cuenta abierta para cuando se haga la de la calle de D. Venancio.

Notas semanales.

Continúan los mitins, vulgo sermones, que hace algunos días vienen celebrándose en algunas iglesias de esta capital.

Ayer mismo, uno de nuestros redactores sorprendió una sabrosa charla con no excesiva discreción mantenida entre dos señoras.

—¿No viene usted al mitin, doña Fulana?—decía una de ellas.

—¿A qué mitin, señora Zutana?

—¡Pues, hija..... al sermón de la parroquia!

—¡Ah, ya..... y que es verdad..... No, esta noche no puede ser; pero mañana sí que pienso volver!..... ¡Pchs, por curiosidad..... porque á mí si me hablaben de cosas de religión..... Pero como yo no entiendo nada de político..... Y que dice usted bien, que aquello es un mitin. ¡Cuidado!..... que si los filósofos, los periodistas, los liberales, los republicanos, los socialistas..... ¡Bien podrían dejar eso para los papeles ó para otros sitios!

—Pues á mí, hija, me pasa lo mismo. En diciendo que se meten en política maldito si entiendo una palabra..... Ni falta que me hace.

—¡Vaya..... pues que le vaya á usted bien, doña Fulana!

—Pues, ¡adiós..... recuerdos!

Para probar la veracidad de esas afirmaciones, bastará, en efecto, citar uno de los casos, el de la parroquia de San Nicolás, mejor dicho, Ateneo de San Nicolás, donde ha discursado á todo trapo un canónigo ó capigorrón—que diría el gran D. Francisco de Quevedo y Villegas—de la Catedral de Cuenca; un orador la mar de modernista. Según el cartel ó programa del extraño novenario de «los dolores», he aquí algunos, sólo algunos de los temas de los sermones..... digo de los discursos: *Ley fundamental del verdadero progreso, La propiedad destruída por los principios socialistas* (¡ahí le duele!), *La elevación del pueblo ó la democracia cristiana*.

¡Nada, todo un programa político modernista! ¡Última que hayan tenido que pasar diecinueve siglos para que la Iglesia se haya acordado de estas zarandajas de democracia..... á su manera! ¡Como es una listima que haya sido preciso que haya tenido que venir la revolución moderna á acabar con la esclavitud!

* *

También este año suprimen el «Monumento grande» de la Catedral y no sabemos si algún otro número de las solemnidades de Semana Santa. Todo ello, según dicen, por razón de economía.

Lo cual demuestra el desprendimiento y el fervor del alto clero y el de esos millonarios de coruscante religiosidad.

Son los mismos que se enfurecen (pasada la hora de la digestión), porque los republicanos no votan subvenciones que no debieran siquiera ser pedidas.

¡Ah, es muy cómodo eso de ser católicos y más..... y procurar el mayor esplendor del culto..... pero á costa del bolsillo ajeno!

Y en verdad que es extraña y elocuente la conducta de unos ministros de culto, pudientes, que no se sienten capaces de un pequeño sacrificio por la mayor solemnidad de ese culto. Y nosotros nos preparamos, aunque no nos importa, ¿para qué querrán el dinero los Barbajeros, los Villegas, los Acéves, etc., etc.?

No será para emplearlo en negocios más ó menos apostólicos.

* *

El o.....ráculo de las beatas analfabetas y alguno que otro cura de misa y olla, en su último número se revuelve entre airado y desdenguado, contra los concejales que votaron negando la subvención para la procesión del viernes santo.

Confesamos que por ésta vez nos ha sorprendido el colega. Nosotros creíamos que para él las procesiones serían un culto, un asunto puramente de religión. Pero hemos leído de cabo á rabo el suelto que á ello dedica y..... ¡nada! Ni una palabra en sentido religioso. Para él todo es cuestión de pérdidas ó ganancias, ni más ni menos que si se tratase de una mercadería, de una feria ó espectáculo cualquiera.

¡Oh decepción!

Resulta que estábamos pues en lo cierto, cuando pensábamos que ya no hay nadie que defienda ni la subvención ni el espectáculo sino á título de fuente de ingresos, es decir, desde el punto de vista mercantil..... ¡Mercantilismo puro!

Y añadimos, una vez más, que aun así son indefendibles.

¡Y luego..... ellos no sueltan una perra!

UN DOCTOR AFORTUNADO

En los principales diarios de España, Chile, Argentina, Perú y México, se leen infinidad de «Remitidos» de distinguidas personas respetables, haciendo pública gratitud de haber sido curadas radicalmente por el famoso doctor, especialista norteamericano, Mr. V. G. John, de graves y antiguas enfermedades de los pulmones, de antiguas parálisis, de reumatismos crónicos, de graves enfermedades de la matriz, de antiguas y rebeldes infecciones venéreo-sifilíticas, de antiguas hernias, de graves enfermedades de la vista y otra infinidad de enfermedades crónicas y graves.

El doctor, célebre especialista norteamericano, Mr. V. G. John, acaba de llegar á Toledo, y permanecerá más de un mes en el Hotel Imperial, Cuesta del Alcázar, 7, en donde atenderá personalmente. GRATIS, á todos los enfermos que se le presenten todos los días de diez á doce de la mañana y de tres á seis de la tarde.

A la familia del enfermo, ó al enfermo, se le dice francamente, si tiene ó no tiene cura la enfermedad.

Aconsejamos, pues, á todos los enfermos crónicos y desahuciados, vayan á ver á tan famoso doctor, célebre especialista norteamericano.

ADVERTENCIA IMPORTANTE

El día 20 del presente mes de Abril se reunirá la Junta municipal del Censo para hacer las inclusiones y exclusiones que la ley previene.

Siguiendo nuestra invariable costumbre y solamente en pro de la justicia y del cumplimiento de la ley invitamos muy especialmente á nuestros correligionarios, pero también á todos los demás electores, para que cualquier reclamación que hayan de hacer la remitan á esta redacción ó al Casino Republicano, donde se les atenderá y será su derecho mantenido en la Junta municipal del Censo por los Concejales republicanos, sin prejuicios de ninguna clase y defendiendo igualmente á los amigos que á los adversarios.

DON ANGEL BUENO

El distinguido profesor de la Escuela de Artes Industriales de esta capital, D. Angel Bueno y Lázaro, ha fallecido el día 8 del corriente mes.

El ilustrado artista tenía general y bien sentada reputación, á que le daban derecho sus geniales obras, en todas las que se demostraban sus extraordinarias condiciones para el dibujo, grabado, pintura y escultura.

No es fácil que una sola persona reúna tan diversas condiciones y sume á ellas una modestia extraordinaria.

Angel Bueno era bondadoso, honrado, inteligente. Sus numerosos discípulos le recordarán por largo espacio de tiempo.

No alcanza el pésame sólo á la distinguida familia, sino á la Escuela de Artes Industriales, á sus alumnos y á los amantes del arte.

Nos asociamos á la legítima pena de todos.

De la provincia.

Bargas.

La sociedad obrera de este pueblo, de acuerdo con los republicanos, ha organizado una serie de conferencias.

El domingo pasado, 9, se celebró la primera, que estuvo á cargo del Sr. Besteiro, á quien acompañaron en su viaje, en sencilla calidad de excursionistas, el Sr. Bejerano y otros tres ó cuatro amigos.

Un kilómetro antes de llegar al pueblo esperaban, al conferenciante y compañeros de viaje, una comisión de correligionarios de que formaban parte nuestros amigos Vicente Fernández, Manuel María Moreno, Rufino Sánchez, Martín Puñal, Julián Rodríguez y algún otro que no recordamos.

A las cuatro y media de la tarde, aproximadamente, comenzó el acto en el patio del Centro obrero, que estaba lleno de hombres. Presidió nuestro valiente amigo Vicente Pleite.

Hora y media estuvo hablando el Sr. Besteiro con

una sencillez, elocuencia y valentía que arrancaron frecuentes aplausos. Su palabra fácil, chispeando ideas y sentimiento, luz y pasión, fué escuchada por todos con avidez.

A las seis emprendieron el viaje de regreso.

La conferencia de mañana está encomendada al señor Bejerano. De ella nos ocuparemos oportunamente.

El afán de ilustración que anima al pueblo de Bargas es altamente laudable.

Carpio de Tajo.

La aflictiva situación de los obreros de Carpio ha entrado en un período de alivio, merced á la generosa actitud del Sr. D. Pedro Benayas, vecino de Los Navalmorales. Su noble corazón, sus sentimientos humanitarios, le hacen aparecer como un ángel salvador. La crisis obrera ha sido tan larga como terrible; pues el caciquismo burgués nos ha venido negando el agua y el fuego á todo trance. Su empeño era y es mantenernos sitiados por hambre hasta que nos diéramos, ó la mayor parte se dieran de baja en la sociedad.

Ante esta situación tan cruel y obstinadamente mantenida, D. Pedro Benayas tomó la noble determinación de mandar á los guardas jurados, Diego García y Eusebio Aragón á ofrecer gratuitamente las leñas de una parte de monte bajo, propiedad del marqués de Villamayor.

La generosa acción del Sr. Benayas es digna de merecidos elogios. Ha llevado el pan á muchas familias y ha enjugado muchas lágrimas de hijos y de madres desgraciadas á quienes envolvían las nebruras del hambre y la desesperación.

Reciba el Sr. Benayas, desde las columnas de LA IDEA, expresivo y sincero homenaje de gratitud de los obreros de la sociedad republicana de Carpio de Tajo.

RAMIRO MARTÍN.

Carpio 13 Abril.

San Martín de Pusa.

Se ha constituido la Junta municipal de Unión republicana, en este pueblo, con arreglo á lo que disponen nuestras *Bases de organización*, en cuyo cumplimiento han remitido á esta *Junta provincial* el acta correspondiente, según la cual aquélla ha quedado constituida en la forma siguiente: *Presidente*, D. Nieves Lázaro y Fernández; *Vicepresidente*, D. Rosendo Carriches Cañamaque; *Secretario 1.º*, Mamerto López; *Idem 2.º*, Francisco Jerez; *Tesorero*, Romualdo de la Iglesia; *Contador 1.º*, Eugenio Cabrera; *Idem 2.º*, Justo Sánchez Rocha; *Vocales*, Agustín Acevedo, Pedro Hormigos, Melchor Hormigos, Julián Asperilla, Gervasio García, Benito Acevedo y Bernardino Olmedo.

Han designado también presidentes honorarios á don Eugenio Moriones, D. Ramiro Martín Ogazón y D. Benito Navas.

Más detenidamente, y con mayor suma de datos que hoy podríamos hacerlo, nos ocuparemos de las «cosas» que vienen pasando en este pueblo y de las hazañas de su alcalde, que es todo un pedazo..... de alcalde.

En el Ayuntamiento.

SESIÓN DEL DÍA 12 DE ABRIL

Hechas por el Sr. Besteiro algunas observaciones al acta por entender que no estaban acertadamente interpretadas en la misma algunos conceptos que dicho señor expusiera en la anterior sesión, se entró en el examen de los asuntos de la orden del día.

El primero y único era una proposición de D. Jacinto López y un Sr. Velasco, ofreciendo sus servicios para averiguar en los altos Centros correspondientes la liquidación del ochenta por ciento de propios, perteneciente al Ayuntamiento.

El Sr. Lafuente se opone á la concesión por entender que el Ayuntamiento es por sí sólo bastante para gestionar todos los intereses municipales.

El Sr. Hoyos coincide con la opinión del Sr. Lafuente y recuerda que en el tiempo que lleva de concejal se han presentado tres solicitudes análogas, lo que parece indicar que el Ayuntamiento necesita quien le gestione sus intereses. Propone que se nombre una comisión que se encargue de esas gestiones. Después de rectificar ambos señores, se acuerda

nombrar para dicha comisión á los Sres. Lafuente, Hoyos y Palacios.

Y con la aprobación de una instancia de D.^a Eleuteria Pérez, solicitando permiso para el revoco de una fachada, termina la or en del día.

Ruegos y preguntas.

El Sr. Besteiro expone la necesidad de que se nombre una persona técnica que defienda los intereses del Municipio en el asunto de los Consumos. Se acuerda nombrar al Sr. Patos.

El Sr. Muro excita á la presidencia para que cuanto antes se lleve á cabo la demolición de la casa del cofre y á que se resuelva el expediente de las obras del Mercado. La presidencia promete hacerlo.

MODESTINO.

COMUNICADO

Sr. Director de LA IDEA.

He visto en el número anterior y en la sección «Movimiento social», una información acerca del descontento de algunas Sociedades por alguna de las obras que se van á poner en escena en la función á beneficio de la Cooperativa obrera. Como me interesa tomar cartas en el asunto, así lo hago.

El hecho es cierto y las Sociedades á que se refiere la información son las de panaderos, sastres y zapateros.

Para si había de darse ó no la función, se reunieron las Directivas, estando todas conformes y nombrando una comisión encargada de llevar el pensamiento á la práctica, con libertad completa para hacer todos los trabajos, como creyera más conveniente.

Después de autorizada la comisión, es contradecirse ó no saber lo que se hizo entonces, venir ahora con quejas por la confección del cartel-programa, porque en él figura la obra *Los descamisados*, y con el pretexto de que en dicha zarzuelita se molesta á un partido político.

Las Sociedades obreras de Toledo, oficialmente no tienen filiación política determinada; deben tenerlas, por tanto, sin cuidado tales nimiedades.

Verdad es que esto, á mi juicio, ocurre porque en algunas de ellas no deja de haber espíritus levantiscos é inquietos, que parece no tienen otra cosa en qué ocuparse, sino en promover disgustos y suscitar dificultades.

Las obras designadas se eligieron por acomodarse más fácilmente á las condiciones de los noveles artistas que habían de desempeñarlas y sin propósito ninguno de buscar molestias á nadie.

Piensen en esto los descontentos, y si realmente tienen buen deseo de que la Cooperativa sea un hecho, depongan aptitudes, que á nadie convencerán de favorables á la clase proletaria; pues con tiquis-miquis no se va á ninguna parte.

Mil gracias, señor director, le da su afectísimo,

UNO DE LA COMISIÓN.

13 Abril 1905.

MOVIMIENTO SOCIAL

TOLEDO

Centro Obrero.—La Junta administrativa del mismo, se reunió en la noche del lunes 11 del corriente y tomó los siguientes acuerdos:

—Nombrar una comisión que en la manifestación de duelo proyectada por los obreros madrileños, representase á los obreros toledanos. Esta comisión, para la que fueron designados los compañeros Cardeña y Cuartero, ha quedado sin efecto por el aplazamiento ó suspensión de la gran manifestación madrileña.

—Contribuir por sociedades, con la cantidad que pueda cada una, al auxilio de las familias y las víctimas supervivientes de la catástrofe.

—Celebrar un mitin en primero de Mayo.

Los ensayos en el salón de Mesa continúan y nos dicen que van bastante adelantados.

Asociación general de dependientes.—En señal de duelo por el fallecimiento de D. Angel Bueno, fué suspendida la conferencia que por iniciativa y en el domicilio social de la Asociación, Zocodover, 9, había de dar en el domingo pasado, el profesor de la Escuela de Industrias Artísticas, D. Sebastián Aguado, acerca del Comercio como elemento civilizador.

Se celebrará mañana domingo á la misma hora y en el mismo local.

Bargas.—En el Centro obrero de este pueblo han acordado

dar una serie de conferencias de difusión de principios y cultura.

El domingo último, 10, tuvo lugar la primera que estuvo á cargo del catedrático de este Instituto, Sr. Besteiro. La de mañana 15, está encomendada al abogado Sr. Bejerano.

LOS MILAGROS DE UN CONFESOR

Hay en Navarra, sentado á los pies de una montaña, uno de los pueblos más enemigos, antes, de la causa del progreso.

Su vida era monótona y triste, hasta que Dios se dignó darle animación y vida con la presencia repentina de un fraile.

Imitando á Jesucristo, que quiso vivir pobre, él se retiró á la cueva que en la cima del citado monte existe, siendo éste el motivo de que se le denominara «El Santo de la cueva».

El santo varón oraba allí día y noche, excluyendo los momentos en que, cumpliendo con la pobreza evangélica, iba de puerta en puerta á recoger los mendrugos con que las almas caritativas tenían á bien socorrerle.

Los milagros, vida y virtudes que la gente le atribuía, fueron causa de que se le mirara con cierta veneración. Ya con permiso del cura excitaba á los fieles á hacer penitencias, á entregarse á Dios, á huir de las tentaciones, á amar á nuestros enemigos, etc., etcétera.

Invitó al pueblo á depositar sus culpas en el «Tribunal de la penitencia», brindándose él á confesar á todos.

Levantó para ello una especie de adoratorio en la cueva. Acudió allí la gente á exponer los pecados: primero los hombres; después, las mujeres, evitando de este modo las tentaciones que el demonio pudiese sembrar estando mezclados los dos sexos. Mientras la multitud oraba en el adoratorio, él se encerraba con el penitente en una habitación contigua que arregló para confesonario.

A los pocos días desapareció de la cueva el fraile, en un alas, tal vez, de alguna nube, bajada del cielo por orden divina, para arrebatarnos aquel siervo de Dios, aquella flor de santidad de cuya posesión la tierra era indigna.

—¿Y los milagros?

—No interrumpas. Los milagros sucedieron poco más tarde. A los nueve meses de aquel día de arrepentimiento general, y de la noche á la mañana, se vió en el pueblo un estupendo milagro; se encontró en las casas de las diez mejores mozas del pueblo el regalo del fraile.... de diez rollizos angelotes.

—¿Y el trabuco?

—Debió llevarse para proseguir haciendo milagros entre los enemigos de la verdad.

Como se vé, este caso deja tamaño al de Fray Emilio Torán de Villafranca del Cierzo, del que no quiero ocuparme por no llenar mayor espacio con estas.... *menudencias*. ¡Y luego son tantas!

SOTÉS.

INFORMACION AGRARIA EN AMBAS CASTILLAS

La honda agitación que desde hace algún tiempo se advierte entre los obreros del campo de la región castellana, no ha podido menos de repercutir en las esferas del Gobierno, que dictó la Real orden de 25 de Junio último, encomendada al Instituto de Reformas Sociales una Información «por cuyos resultados se faciliten y mejoren las aciertos á que el Gobierno en sus providencias aspira».

Antes de proceder á ella, y buscando precisamente probabilidades para esos aciertos, comisionó el Instituto al Jefe de la Sección 3.^a para que realizara un viaje de inspección en los lugares en donde el conflicto había ofrecido caracteres más marcados, y en armonía con los datos y noticias recogidos, se redactó el cuestionario á que ha de ajustarse la referida Información, que será circulado muy en breve, así como una Cartilla del obrero, comprensiva de cuanto pueda dar idea, lo más exacta posible, de la situación económica en que se encuentra.

En dicha Información habrán de tomar parte, naturalmente, los funcionarios y Corporaciones oficiales; pero interesa también, de particular modo, conocer la opinión de las Asociaciones patronales y obreras, y, en general, de cuantas personas se preocupan de la cuestión planteada. A todos, pues, debemos dirigirnos excitándoles para que coadyuven á la acción del Instituto, dispuesto, por su parte, á remitir los documentos mencionados á quienes quieran de buena voluntad cooperar en esta importante obra.

Crónica.—Información.

Sabemos positivamente

que en los pocos días que lleva entre nosotros el famoso doctor célebre especialista norteamericano Mr. V. G. John ha hecho varias curaciones en enfermos

crónicos y desahuciados, que parecen milagrosas; y no obstante su especial modestia de no llamar la atención, se ve invadido todos los días su despacho, por un sinnúmero de enfermos crónicos, de los cuales algunos nos manifiestan haber obtenido una pronta reacción de mejoría.

Dicho famoso especialista norteamericano, atiende personalmente «Gratis» á todos los enfermos que se le presenten todos los días, de diez á doce de la mañana, y de tres á seis de la tarde, en el Hotel Imperial, cuesta del Alcázar, 7, Toledo.

A la familia del enfermo, ó al enfermo, se le dice francamente, si tiene ó no tiene cura la enfermedad.

Acusejamos, pues, á todos los enfermos crónicos y desahuciados, vayan á ver á tan famoso doctor célebre especialista norteamericano.

La costumbre de adquirir, por 15 céntimos, un cuaderno semanal de 32 páginas y preciosa lámina, de los en que el impresor Sr. Tasso, de Barcelona, reparte las obras de más mérito, permite obtener paulatinamente y con mínimo desembolso, una biblioteca de las más instructivas y amenas.

Esta semana aparece el cuaderno 25 del famoso libro de Eugenio Sue, *Los siete pecados capitales*.

Junta local de reformas sociales.

Esta noche á las ocho, están citados los individuos que la componen, para tratar acerca de la Fábrica de harinas «La Nueva» y la dimisión presentada por el vocal D. Mariano Rico, del cargo de inspector de talleres que juntamente con los Sres. Barsi y Alcubilla, ejercía por designación de la misma Junta.

Teatro de Villaseca de la Sagra.

En los días 22 y 23 del presente mes se celebrarán en este bonito teatro dos variadas funciones cómico-dramáticas, organizadas por varios jóvenes aficionados de esta capital, á quienes auguramos un gran éxito, dadas las condiciones que reúnen jóvenes que en Toledo han sido tan aplaudidos.

Esperamos que el culto pueblo de Villaseca premiará su trabajo como se merecen.

Asamblea.

El Consejo Nacional federalista ha convocado á una Asamblea nacional que tendrá lugar en Madrid, Horno de la Mata, núm. 7, el día 16 de Mayo próximo.

Gracias.

Tanto nuestro ex director, Sr. Gómez de Nicolás, como nuestro director, agradecen muy cordialmente á *La Voz de la Juventud* las frases de afecto que les dedica en su número de la semana pasada.

Procuraremos corresponder á ellas.

Las lluvias.

Han sido bastante generales en toda la provincia; pero también bastante desigualmente repartidas.

Mientras de algunos pueblos del distrito Talavera-Puente nos escriben diciendo que ha llovido en abundancia, de otros de la parte de Escalona-Torrijos la lluvia ha sido demasiado escasa é insuficiente.

En el Centro de Artistas.

Esta noche é las nueve tendrá lugar la Conferencia de la semana, á cargo de D. Venancio Ruano, que disertará sobre *La ley de herencia y el matrimonio bajo el punto de vista higiénico*.

SUSCRIPCIÓN

Cumpliendo el ruego y deseo de la Junta Central de Unión Republicana, se admitirán en esta Redacción cantidades, por pequeñas que sean, destinadas á aliviar en algo la triste situación de la familia é hijos del ex diputado republicano de las Cortes constituyentes D. Francisco Rispa y Perpiñá, recientemente fallecido.

Suma anterior, 4 pesetas.—Antonio Garijo, 50 céntimos.—Isidoro Briones, de Mora, 1 peseta.—Total, 5,50 pesetas.

EXCELENTE OCASION

Se vende ó se alquila un tejat, en el término de Illescas, por fallecimiento del propietario que le trabajaba.

Está situado á orillas de la Estación, con suma facilidad, por consiguiente, para el embarque; con pozo y tierra para la obra, en las mejores condiciones.

Para tratar del mismo, dirigirse á la Sra. Viuda de D. Bonifacio Díaz, Añover de Tajo.



MOISÉS SANCHA

12, CRUZ, 12.—MADRID

DE NUESTRO CATALOGO DE PRENDAS DE GAZA, CAMPO Y SPORT



Figura núm. 37. Capote pasamontañas, de mucho abrigo y muy propio para señores médicos, notarios, jueces y demás funcionarios rurales, que tengan necesidad de montar á caballo, impermeabilizado, con cuello de piel, mangas de puños y capucha movable, 80 pesetas.



Figura núm. 38. Capota, con capucha de paño, impermeabilizado, á cuadros ó en colores lisos, muy práctica, para cazar, en mano se reduce á poco peso y volumen, 60 pesetas. De impermeable más corta, en negro ó color, 35 pesetas.—Figura núm. 39. Traje para guardas jurados, sólida confección, en buen paño, colores adecuados, con vivos de color y botones dorados, 70 pesetas. Capote para ídem, 30 pesetas.

RESOLUCIÓN DE UN PROBLEMA DIFÍCIL

Lo ha logrado la Casa de Mingote, que por ocho duros ofrece un traje de género francés con buenos forros, corte inglés y confeccionado por inteligentes y buenos operarios.

Los elegantes deben aprovecharse.

Sastrería de Antonio Mingote
ZOCODOVER, 24.—TOLEDO

RED TELEFONICA DE TOLEDO

En el sorteo de la Lotería Nacional del 30 de Marzo último, ha correspondido el regalo de esta Red, á la Fábrica de Armas, que entre otros números tiene adjudicado el 936 que coincide con las tres últimas cifras del 16936, agraciado con el premio mayor y ha elegido

Un reloj despertador

de la relojería de D. Eduardo Alvarez, Comercio, 25, teléfono 333.

En el sorteo de la Lotería Nacional, del 10 del actual, ha correspondido el regalo de esta Red, á D. Pedro Cabañero, que figura en las listas de abonados con el núm. 227, igual al formado por las tres últimas cifras del 10227, agraciado con el premio mayor y ha elegido

Seis cuchillos niquelados

de la fábrica de la Sra. Viuda é Hijos de D. Nicolás Garrido, Santa María la Blanca, 1, teléfono 267, por ser uno de los varios regalos que ofrece la Empresa.

THEOBROMINA FOSFATADA LUQUE

Alimento completo para niños, embarazadas, nodrizas y personas débiles ó enfermas.

Sustituye con *grandes ventajas* á las harinas lacteadas.

De venta en todas las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos de esta provincia.

Pedidos por mayor, al representante exclusivo de Toledo y Avila, D. Agustín de Soto y Avrial.

Dirección postal: Por Talavera de la Reina, Ca savieja.

Telegramas: Soto.—Talavera de la Reina.

SOLUCION BENEDICTO

de glicero-fosfato de cal con

CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, raquitismo, escrofulismo, etc. **Frasco, 2.50 pesetas.** Depósitos: Farmacias del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; Toledo, Santos, Plata, 23; Consuegra, E. Jareño; Mora, M. Barbudo; Madridejos, A. Villarejos; Ocaña, Gómez García; Talavera de la Reina, J. Díaz y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la Sociedad Española de Droguerías en general.

Imprenta de Rafael G. Menor, Sillería, 15.

FÁBRICA DE CHOCOLATE, MARZAPÁN Y DULCES

DE
MARIANO GOMEZ

SUCESOR DE PEREZ Y LABRADOR

TENDILLAS, 3, Y MAGDALENA, 2.—TOLEDO

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERIA

garantizada por el Supremo Gobierno de Hamburgo.

600.000

Marcos ó apróx. Pesetas

1.000.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero, garantizada por el Estado de Hamburgo. **ESPECIALMENTE**

1	Premio á Marcos	300000
1	Premio á Marcos	200000
1	Premio á Marcos	100000
2	Premios á Marcos	60000
2	Premios á Marcos	50000
1	Premio á Marcos	45000
2	Premios á Marcos	40000
1	Premio á Marcos	35000
2	Premios á Marcos	30000
7	Premios á Marcos	20000
1	Premio á Marcos	15000
11	Premios á Marcos	10000
26	Premios á Marcos	5000
83	Premios á Marcos	3000
106	Premios á Marcos	2000
415	Premios á Marcos	1000
552	Premios á Marcos	300
25048	Premios á Marcos	160
14971	Premios á Marcos	200, 144,
111, 100, 78, 45, 21		

La Lotería bien importante autorizada por el Supremo Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 85.000 BILLETES, de los cuales 41.225 deben obtener premios, inclusive 8 premios extraordinarios.—Además se reparten al final de la lotería 43.775 billetes gratuitos, valederos para la primera clase de la siguiente lotería.

Todo el capital asciende á

MARCOS 8.325.120

Ó SEAN CASI PESETAS

14.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 41.225 premios, inclusive 8 premios extraordinarios, hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor, en caso más feliz de la primera clase, puede importar marcos 50.000, el de la segunda 55.000, asciende en la tercera á 60.000, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 80.000 y en la séptima clase puede en caso más feliz, eventualmente importar 600.000, especialmente 300.000, 200.000, 100.000 marcos, etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco ó sellos de los respectivos ordenes por valores declarados ó en libranzas de Giros Mutuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden, ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado. Se pueden hacer entregas por nuestra cuenta en el Crédit Lyonnais de Madrid. En todo caso debe mandarse con el pedido el recibo correspondiente á Hamburgo. Para el sorteo de la primera clase en esta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10.

1 Billete original, medio: Pesetas 5.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores, se verán en el prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convenga á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

5 DE MAYO DE 1905

VALENTIN Y COMP.^a, Hamburgo (Alemania).

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.